
Кандидат на пост губернатора Московской области от Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, депутат Государственной Думы, избранный 
от Подмосковья, Александр РОМАНОВИЧ делится с читателем своим видением понятия КАЧЕСТВО ВЛАСТИ, рассказывает о том, как оно
должно реализовываться в конкретных условиях нашего непростого региона.
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П О Д М О С К О В Ь Е

Родился 15 октября 1952 г. в
Москве. Окончил Военный инсти-
тут Министерства обороны по
специальности переводчик-ре-
ферент. Владеет французским,
португальским, испанским, анг-
лийским языками.

Кандидат политических наук,
защитил диссертацию на тему:
"Многопартийность как фактор
демократизации политического
процесса в России". 

Доктор философских наук, за-
щитил диссертацию на тему:
"Концепция безопасного разви-
тия социоприродных систем".
Академик Российской академии
естественных наук (РАЕН). 

Государственный советник
Московской области.

Депутат Государственной Думы
Федерального Собрания Россий-
ской Федерации шестого созыва ,
член фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ", заместитель председа-

теля Комитета Государственной Думы по международным делам.
Член Бюро Президиума Центрального Совета Партии СПРАВЕДЛИВАЯ

РОССИЯ, председатель Совета регионального отделения Партии в Москов-
ской области. Перед избранием в Государственную Думу шестого созыва яв-
лялся депутатом Московской областной Думы, руководителем фракции
"СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ".

Имеет награды Вооруженных Сил СССР. Удостоен Почетной грамоты 
Патриарха Московского и Всея Руси "За усердные труды во славу Русской
Православной Церкви".

В семье А.Л. Романовича пятеро детей.

КАНДИДАТ В ГУБЕРНАТОРЫ МОСКОВСКОЙ ОБЛАСТИ
Александр 
Леонидович РОМАНОВИЧ



П О Д М О С К О В Ь Е

В политику Александра РОМАНОВИЧА привел
«черный год» дефолта. В злополучном 1998
году его дело сильно тряхнуло, но выстоять
удалось. Выстояв, РОМАНОВИЧ сделал для
себя вывод на перспективу: так дальше не
пойдет, быть зрителем этого спектакля – 
не хочется. А что если попробовать стать 
режиссером? 

От поразивших страну кризисных напастей
надо ставить защиту и желательно на дальних
подступах, не зря же учился в военном вузе. Как
это сделать? Надо принимать законодательные
меры, для этого необходимо самому пойти во
власть, в политику.

«Миллион друзей» и Партия ЖИЗНИ
И тогда, в 1999 году, Романович на базе це-

лого ряда российских организаций, объединяв-
ших друзей живой природы, основал
Общероссийскую эколого-гуманитарную партию
«Миллион друзей», а затем привел её под зна-
мена Российской партии Жизни (РПЖ). 

На самом деле «Миллион друзей» сыграл
важную роль в создании новой российской пар-
тии. Он предоставил свою структурную базу для
РПЖ. А позднее, теперь уже окрепшая и встав-
шая на ноги Партия ЖИЗНИ достойно вошла в
СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ. 

Александр Романович раз и навсегда опре-
делился со своим политическим кредо и оста-
ётся верен одной и той же партийной команде,
с которой продолжает нести все тяготы идеоло-
гического противостояния и предвыборных ба-
талий. А.Л. Романович – один из основателей и
разработчиков идеологической платформы
Российской партии ЖИЗНИ, член Организа-
ционного комитета по её учреждению. На съез-
дах РПЖ избирался в Президиум и Секретариат,
курировал международную деятельность пар-
тии, руководил Московской областной органи-
зацией Российской партии ЖИЗНИ. 

Депутат Дмитровского района
Баллотируясь от своей партийной команды в

депутаты Дмитровского районного Совета, Алек-
сандр Романович придавал особое значение со-
циальным вопросам, экологической защите
района, выработке эффективных законодатель-
ных мер по борьбе с коррупцией. 

Он активно проработал депутатом Дмитров-
ского районного Совета с 2005 по 2007 год.
Именно в этот период рельефно проявился ма-
гистральный приоритет всей депутатской, да и в
целом общественно-политической деятельности
А.Л. Романовича. Это – забота о социально не за-
щищенных слоях населения.

В Дмитровском
районе хорошо пом-
нят конкретную и без-
о т л а г а т е л ь н у ю
помощь депутата в
решении проблем в
сфере образования.
Дмитровской школе-
интернату была по-
ставлена новая
мебель. Для детских
секций тогда только
что построенного но-
вого ледового дворца
спорта было приобре-
тено спортивное сна-
ряжение. Было
оказано содействие в
отправке на соревно-
вания в Германию команды юных каратистов. 

Постоянно в поле зрения депутата 
А.Л. Романовича оставалась ситуация в школь-
ных и детских учреждениях поселка Икша, села
Белый Раст, деревень: Базарово, Ермолино, Ку-
зяево, Лупаново, Зараменье, Малая Черная, Ни-
кольское, Спас-Каменка, Тефаново, Хорошилово
и опытного хозяйства Ермолино. Жители именно
этих населенных пунктов Дмитровского района
отдали свои голоса за А.Л. Романовича, и их ин-
тересы он достойно защищал в районном Совете
депутатов. 

Московская областная Дума
На выборах в Московскую областную Думу 2007

года подмосковная СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
преодолела проходной барьер и стала парламент-
ской партией. Причем, это произошло на полгода
раньше, чем этот же статус партия получила на фе-
деральном уровне, пройдя в Государственную
Думу. 

С 2007 по 2011 год Александр Романович зани-
мается законотворческой деятельностью на посту
заместителя председателя Комитета по аграрной
политике, землепользованию, природным ресур-
сам и экологии Московской областной Думы. 
Получает ранг Государственного советника Мос-
ковской области. 

В этот период он лично принимает участие в
разработке целого ряда законотворческих ини-
циатив профильного плана, в том числе имеющих
четкую социальную направленность. 

Одновременно с законотворчеством А.Л. 
Романович продолжает успешно руководить как
фракцией «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Мос-
ковской областной Думе, так и региональным от-
делением партии в Подмосковье. 

Под руководством А.Л. Романовича подмос-
ковное региональное отделение партии сделало
значительный рывок вперед как по количествен-
ным, так и качественным показателям. В ходе из-
бирательных кампаний последних лет
региональное отделение неизменно наращивает
количество избранных от партии глав муниципаль-
ных образований и депутатов местных Советов. В
целом ряде Советов образованы фракции СР. 

Такой солидный депутатский контингент сде-
лал возможным формирование региональной Па-
латы депутатов партии в Московской области.
Председателем Совета региональной Палаты
также является Александр Романович.

Государственная Дума РФ
С 4 декабря 2011 года и по настоящее время

Александр Романович исполняет депутатские
обязанности в Государственной Думе, куда он
был избран в составе федерального списка кан-
дидатов в депутаты Государственной Думы, 
выдвинутого Политической Партией СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ. Региональная группа №46,
Московская область: Дмитровская, Коломенская,
Ногинская.

Что касается тематического направления дея-
тельности, теперь уже в национальном парла-
менте, то, учитывая большой и многообразный
международный опыт А.Л. Романовича, фракция
СР в Госдуме сочла целесообразным направить
его в Комитет по международным делам, где он
занял пост заместителя председателя Комитета. 

Александр Романович занят изучением внеш-
неполитических вопросов, разработкой про-
фильных законодательных инициатив. Он
постоянно выезжает в составе делегаций Гос-
думы в зарубежные командировки, принимает
иностранных коллег для бесед в стенах Госдумы. 

При этом А. Л. Романович оказывает активное
содействие международным контактам СПРАВЕД-
ЛИВОЙ РОССИИ, на высоком профессиональном
уровне представляя её, вместе с лидерами партии,
на различных форумах, в том числе на крупных ме-
роприятиях Социнтерна. 

Кандидат в губернаторы Московской
области

Сейчас основное внимание депутата прико-
вано к предвыборной работе родной подмосков-
ной парторганизации. Региональное отделение
СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ в Московской обла-
сти доверило своему лидеру почётную и ответ-
ственную миссию – представлять Партию на
выборах губернатора Подмосковья. На предвы-
борной Конференции отделения Александр Ро-
манович официально выдвинут кандидатом на
губернаторские выборы. 

ПУТЬ В ПОЛИТИКУ
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10 ШАГОВ К БЛАГОПОЛУЧИЮ ПОДМОСКОВЬЯ
Кандидат в губернаторы Московской области, председатель Совета регионального отделения Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ в Московской
области, избранный от нашего региона депутат Госдумы Александр РОМАНОВИЧ представляет предвыборный проект развития Подмосковья. 

Улучшить управление областью, расширить
ее финансовые возможности. Поддержать
местное самоуправление.

Низкое качество власти Московской области – главная при-
чина всех проблем.

В 2011 году доля неэффективных расходов в общем объеме
расходов областного бюджета выросла более чем на 12%.
Область лидирует по бюджетным расходам на власть (в расчете
на одного жителя). Суммарные расходы на управление выросли
в 2011 году на 5,8%.

Разработанные и утвержденные программы в сфере транс-
порта, культуры, здравоохранения, образования, социальных
услуг, в топливно-энергетическом комплексе, в отраслях про-
мышленности и в торговле пылятся на полках. Их необходимо
вводить в действие!

Местному самоуправлению требуется дополнительная под-
держка. Попытки муниципальных образований вырваться из-
под «опеки» региональной власти привели к резкому росту их
долговых обязательств. На местные бюджеты Московской
области приходится пятая часть всей муниципальной задолжен-
ности в стране.

Необходимо передать в муниципальные бюджеты налого-
вые отчисления на общую сумму 20 млрд. рублей: 3% налога на
прибыль организаций, 5% налога на имущество организаций,
полностью налог на упрощенную систему налогообложения и
весь транспортный налог. Одновременно следует освободить
социально значимые муниципальные учреждения области от
уплаты налога на имущество.

Для решения важнейших задач по управлению областью
надо расширять практику проведения местных референдумов.

Создать систему региональной поддержки развития 
инновационных предприятий, производственной 
и социальной инфраструктуры.

Московская область числится среди регионов, ухудшивших
за последнее время инвестиционный климат. Область является
одним из «лидеров» по числу инстанций и, соответственно, пре-
пятствий, которые необходимо преодолеть на всех этапах
строительства: от предоставления земельного участка вплоть
до ввода объекта в эксплуатацию. Растет износ основных фон-
дов (40,5% в 2008 г., 42,2% в 2010 г.).

Необходимо расширить практику выделения активным ин-
весторам бюджетного кредита, обеспечить защиту их прав,
определить льготы по аренде имущества, находящегося в
собственности области.

Во всех городах, имеющих статус наукоградов, должны быть
созданы особые инновационные экономические зоны, в кото-
рых наука и производство имели бы льготы по выплате налога
на прибыль и имущество, а также получали бы освобождение от
земельного и транспортного налогов сроком на 5 лет.

Расширить строительство дорог, путепроводов, эстакад 
и развязок. Развивать общественный транспорт – 
автобусное сообщение, скоростные трамваи и миниметро.

В настоящее время Московская область располагает
сетью из 14,5 тыс. км автомобильных дорог, которая давно
исчерпала свою пропускную способность. На дорогах люди
теряют время и силы, а иногда здоровье и жизнь.

Только четверть дорог Подмосковья соответствует нор-
мативам. За прошлый год в дорожно-транспортных происше-
ствиях на территории Подмосковья погибло 1,5 тысячи
человек, более 10 тысяч человек получили тяжелые травмы.
Жители Подмосковья проводят в пробках, в среднем, 3 часа
в день.

Необходимо в кратчайшие сроки построить, как минимум,
2000 км дорог, отремонтировать и реконструировать 9000 км
дорог. 

Строительство дорог и развитие общественного транс-
порта создаст новые рабочие места не только в дорожном
строительстве, но и на малых и средних частных предприятиях.
Расширятся возможности ведения семейного бизнеса.

Сегодня в России современная автомагист-
раль обходится в 600-800 млн. руб. за километр,
что в 2-3 раза больше средней цифры по Евро-
союзу. Значительная часть потерь приходится на
плохую организацию дела и «откаты» чиновникам.

Если с умом расходовать деньги дорожного
фонда, искоренить коррупцию и воровство, то
этих денег вполне хватит на создание в Подмос-
ковье современной транспортной инфраструк-
туры.

Ликвидировать очереди в детские 
дошкольные учреждения, 
развивать инфраструктуру детства.

За последние годы очередь в детские сады
Подмосковья выросла в 12 раз. В настоящее время в этой оче-
реди стоит порядка 49 тысяч детей. Многие семьи ждут очереди
в детский сад годами.

Чтобы решить проблему, необходимо строить по 150-200
детсадов в год.

Вопрос детских дошкольных учреждений стоит настолько
остро, что в Правительстве области должен быть назначен кри-
зисный менеджер, отвечающий за этот участок работы. Роди-
телям, не имеющим возможность отправить ребенка в детсад,
необходимо выплачивать специальные субсидии. Инвесторы,
строящие детсады и школы, должны получать серьезные
льготы. 

Прекратить хаотичную застройку подмосковной земли, 
незаконный захват берегов рек и озер, лесных участков.

Сегодня схема территориального планирования Москов-
ской области не является обязывающим документом и творит
только хаос.

На территории области находится более сотни проблемных
объектов замороженного или прекращенного строительства,
несколько десятков объектов с нерешенными проблемами ин-
женерных коммуникаций.

Возведение жилья в области в значительной степени осу-
ществлялось силами компаний, базирующихся в Москве и не
платящих налоги в бюджет области. Число обманутых дольщи-
ков – 20 тыс. человек на 140 объектах.

Возведение многоэтажек на участках, предназначенных
для индивидуального или дачного строительства, должно при-
равниваться к уголовным преступлениям. Захват земли в при-
родоохранной зоне должен рассматриваться как
«экологическая диверсия» и также караться по уголовной
статье.

Необходимо создавать условия для индивидуальной мало-
этажной застройки на недорогой земле с инженерной и транс-
портной инфраструктурой, поощрять внедрение новых
строительных технологий, в том числе деревянно-панельное и
блочное строительство малоэтажного жилья.

Навести порядок в земельных 
отношениях.

Московская область обладает огромными земельными
угодьями и может самостоятельно обеспечить себя сельхоз-
продукцией высокого качества. Однако этого не происходит.
Сельхозземля стала объектом спекуляций и активно выводится
из сельхозоборота.

Приблизительно 700 тыс. га пашни, находящиеся в частном
владении, простаивают. 69% свободно обращающихся земель
области – это бывшие земли сельхозназначения. 240 тысяч гек-
таров принадлежат пяти владельцам, ни один из них не занима-
ется сельским хозяйством. 

Необходимо провести ревизию всех земельных участков
области и выяснить, используются ли они по назначению.
Кратно увеличить штрафы за ненадлежащее использование
земли.

Это позволит избавиться от спекулянтов, увеличить налого-
вые сборы в бюджеты области и муниципальных образований.

Навести порядок в жилищно-коммунальном хозяйстве. 
Развивать коммунальную инфраструктуру городов 
и поселков, создать жителям области цивилизованные,
комфортные условия жизни.

Жители области ежемесячно платят за
услуги ЖКХ в среднем 4 тыс. рублей, что состав-
ляет примерно 14,5% семейного бюджета. Это
больше, чем в среднем по России. Задолжен-
ность перед поставщиками ресурсов составляет
19 млрд. руб. 12 млрд. – это долги компаний, ко-
торые деньги с населения собирают, а постав-
щикам не переводят. Многие управляющие
компании созданы для откровенного воровства.
За 2012 год в сфере ЖКХ выявлено почти три ты-
сячи преступлений.

Если сократить масштабы воровства управляющих компа-
ний, запретить российским сырьевым и инфраструктурным мо-
нополистам выводить деньги в оффшоры, то можно ещё 3-5 лет
вообще не повышать тарифы на газ, воду и электричество.

Максимально допустимая доля расходов граждан на
оплату жилых помещений и коммунальных услуг не должна
превышать 10% совокупного дохода семьи. Для этого зако-
нодательное собрание области должно принять соответ-
ствующий закон и наладить систему адресных жилищных
субсидий.

Контроль за работой управляющих компаний должен быть
ужесточен как со стороны администрации области, так и со сто-
роны общественности. 

Повысить эффективность областного здравоохранения. 
Не допустить разрастания платных медицинских услуг 
в ущерб государственным гарантиям оказания населению
бесплатной медицинской помощи.

Московская область опережает все остальные регионы
страны по масштабам неэффективных расходов в сфере здра-
воохранения. При этом дефицит территориальной программы
государственных гарантий оказания жителям области бесплат-
ной медицинской помощи составляет 19%.

Стержнем и стратегической задачей областного здраво-
охранения должна стать профилактика, обеспечивающая
раннее выявление заболеваний и их эффективное лечение.

Необходимо существенно расширить хозяйственную само-
стоятельность руководителей учреждений здравоохранения с
сохранением этих учреждений в государственной и муници-
пальной собственности.

Создать и реализовать областную программу 
развития школьного образования,
обеспечить его доступность и качество.

В Московской области нет собственной позиции по вопросу
модернизации образования. Возможности детей получить каче-
ственное образование, вне зависимости от размера кошелька их
родителей, сократились настолько, что уже не способны обеспе-
чить элементарную грамотность молодого поколения. «Оптими-
зация» государственных расходов на образование, согласно
Закону 83-ФЗ, проходит в области с опережением, что может
полностью уничтожить систему дополнительного образования. 

Собственная областная программа развития школьного об-
разования должна противостоять разрушительным реформам,
которые не принимают ни учителя, ни школьники, ни их роди-
тели. Она должна создать систему моральных и материальных
стимулов для сохранения в школах лучших педагогов и попол-
нения школ новым поколением учителей.

Необходимо существенно расширить участие обществен-
ности в управлении и контроле качества образования.

Развивать туристическую индустрию 
в области.

В Московской области сосредоточено более 20% всех ту-
ристических ресурсов страны; здесь расположено более ты-
сячи объектов, которые могут быть интересны для российских
и иностранных туристов.

Туристическая инфраструктура находится в плачевном со-
стоянии: дороги перегружены, гостиниц недостаточно, не ре-
шены вопросы безопасности. Остаются заброшенными около
300 домов отдыха и пансионатов. Большинство туристических
объектов недоступно для маломобильных групп населения.
Значительное преобладание выездного туризма над въездным
существенно отражается на бюджетных возможностях области.

Индустрия туризма должна стать одной из ключевых от-
раслей экономики области. Для этого необходимо разрабо-
тать и осуществить проект исторической реконструкции малых
городов, создать как минимум 10 новых туристических марш-
рутов, поддержать разработку туристических программ на му-
ниципальном уровне.

Следует поддержать идею строительства в Подмосковье
высокодоходного для области национального парка раз-
влечений.

Смело скажу, что наша область – один из ведущих регионов России. Он обладает мощнейшим
потенциалом экономического и социального развития и уникальными человеческими ресурсами.
Нет сомнений и в том, что область привлекательна для инвесторов. Здесь расположены основные
наукограды и технополисы страны. Дефицит и дороговизна земли в Москве создают стимулы для
переноса многих сервисных видов деятельности в Подмосковные города, что в перспективе
может значительно расширить налогооблагаемую базу Подмосковья. Сегодня возможности 
Московской области используются явно неудовлетворительно. Вот наш предвыборный проект из 
ДЕСЯТИ ШАГОВ, которые помогут исправить сложившуюся в области ситуацию
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Основываясь на своих академических и
профессиональных знаниях, на многолет-
нем опыте практикующего политика, я
делаю вывод о том, что главная причина
всех проблем – это низкое качество вла-
сти. В том числе и в Московской области. 

Если взять чисто внешние признаки и
показатели, мы увидим, что, например, в
2011 году доля неэффективных расходов в
общем объеме расходов областного бюд-
жета выросла более чем на 12%. Область
лидирует по бюджетным расходам на
власть (в расчете на одного жителя). Сум-
марные расходы на управление выросли в
2011 году на 5,8%.

Или другой аспект: разработанные и
утвержденные подмосковные программы в
сфере транспорта, культуры, здравоохра-
нения, образования, социальных услуг, в
топливно-энергетическом комплексе, в от-
раслях промышленности и в торговле пы-
лятся на полках. Если они нужны, так
вводите их в действие. Если нет, так нечего
о них и разглагольствовать!

Возьмем сегмент местного самоуправ-
ления. Ясно, что им на местах нужна до-
полнительная поддержка. Попытки
муниципальных образований вырваться
из-под «опеки» региональной власти при-
вели к резкому росту их долговых обяза-
тельств. На местные бюджеты Московской
области приходится пятая часть всей му-
ниципальной задолженности в стране.

Порочный механизм 
Но есть и некий порочный внутренний

механизм нашего чиновничества, который,
на мой взгляд, во многом определяет по-
вадки власти, а значит и ее качество. 

Внешне очень простая вещь, но за ней
скрывается глубокий смысл. Обратите
внимание, как часто в нашей будничной
жизни, – причем, уже не задумываясь, –
мы употребляем глаголы в третьем лице
множественного лица! Дабы не заставлять
вас вспоминать грамматику, показываю,
как это выглядит: дадут – не дадут; разре-
шат – не разрешат; пустят – не пустят; при-
мут – не примут; подпишут – не подпишут;
выделят – не выделят… 

Вы уже догадались, что речь идёт о
наших гаданиях по поводу начальственных
решений, ситуациях, когда мы даже по ме-
лочам вынуждены сдаваться на милость
властям.

Уже сама по себе эта глагольная форма
отдаёт чем-то уничижительным. Она одно-
значно предполагает зависимость гражда-
нина от чьего-то бюрократического
решения, пусть даже пустякового, и, зача-
стую, наше полное бессилие повлиять на
ситуацию. Но мы, увы, привыкли и по-
прежнему повторяем эти заклинания со
слабой надеждой на удачу. 

Сюда же, в строку, ложится и механизм
так называемого «заявительного прин-
ципа». К сожалению, все с ним сталкивались
и не раз. Например, получает вдруг ветеран
Великой Отечественной войны счет от энер-
гокомпании на задолженность в несколько
тысяч рублей за несколько лет. А у него тя-
желое ранение и льготы. В чем дело? Ока-
зывается, надо было старику когда-то
давно, по известному только им самим бю-
рократическому графику, прийти и вновь
предъявить документы участника войны.
Как будто он за это время уже и не стал та-
ковым, и немца не бил, и ни в какой войне не
участвовал… 

На разных этапах нашей пронизанной
бюрократией жизни таких примеров
масса. Если тебе что-то положено – иди и
добивайся. Сами они тебе никогда ничего
не предложат. А ведь чиновник создан для
гражданина, а не наоборот. Именно чи-
новнику гражданин, заплатив налоги, вру-
чает право на ведение своих дел. Так
пусть чиновник и крутится, это его ра-
бота. Ан нет! Им это неудобно. Пусть
лучше за ними побегают, нервы и время
потратят… 

Вот эти моменты, друзья, и входят в
нашу исконную русскую формулу чинов-
ничьей волокиты. Формула эта спокой-
ненько переживает разные эпохи и
политические системы, включая и нашу
нынешнюю, якобы демократическую…

В чем же корень зла?
Я вижу вот какие причины живучести

порочного механизма нашей бюрократии,
который в наше время достиг, наверное,
максимального совершенства. 

Во-первых, не считая больших началь-
ников, до которых на практике неимоверно
далеко, остальная наша власть в большин-
стве своём безлика, по- научному – не пер-
сонифицирована. Народ так и не знает
толком, кто же именно всё решает, «пу-
щает» или «не пущает». Если начнёшь, как
говорится, «права качать», то концов нико-
гда не найдешь – напрочь запутаешься в
многочисленных отделах, подотделах,
замах и помах. 

Во-вторых, как не было у нас настоя-
щего спроса с власти, так и нет. Сняли, ре-
организовали, упразднили, перевели на
другую работу. Короче, ни отвечать, ни от-
читываться, как правило, некому. Как гово-
рится, взятки гладки.

И, наконец, главное. Непрозрачность
властных действий, слабый, если не ска-
зать вообще отсутствующий, доступ к ин-
формации по общественно значимым
проблемам. 

Работая районным и областным депу-
татом в Подмосковье, я много раз сталки-
вался в обращениях людей и личных
беседах с полной отчужденностью граж-

дан от процесса принятия решений по их
же житейским вопросам. 

Было, скажем, в подмосковном по-
сёлке любимое место отдыха у речки. Бац!
Огородили забором, стали что-то
строить. Кто, что, зачем? Правды не до-
бьёшься. Или взяли и резанули вдруг до-
рогой прямо по деревне, вместо того
чтобы сделать объездную. Как так? По-
чему селян не спросили? Поди, доко-
пайся. Вчера еще ходил автобус или
ранняя электричка. Сегодня – раз, и нету.
Почему? Кто решил? Кого спросили? Да
никого! Решили, и все тут! 

Не по закону, 
а по понятиям

Или возьмём уже набившую оскомину
проблему с ценообразованием на бензин.
Кстати, она типична и для многих других
сфер потребительского рынка. 

Ну, представьте себе измученного не-
известностью молодого отца, которому в
роддоме начинают рассказывать про то,
сколько там работает врачей, какое име-
ется оборудование, кто проектировал зда-
ние и бог знает что еще, в то время как его
прежде всего интересует, кто у него ро-
дился и как себя чувствует мать…

Вот нечто подобное происходит и с
объяснениями по поводу повышения цен
на бензин. Чего только мы не наслушались
про неправильное налогообложение, рост
мировых цен на нефть, невыгодность по-
ставок на внутренний рынок, неэффектив-
ность антимонопольных мер и про многое
чего ещё – заумно звучащее, но непонят-
ное простому человеку. Причем, часто ту

же самую туфту министры экономблока
гонят президенту и озаботившимся удоро-
жанием бензина думцам. 

Но никто почему-то не сделает очень
простой вещи: не объяснит толково всю
цепочку ценообразования на бензин – от
самого начала до раздаточного пистолета
на бензоколонке. Это что – государствен-
ная тайна, которую надо хранить за семью
печатями? Или какое-нибудь сногсшиба-
тельное национальное «ноу-хау» в области
ценообразования, за которым охотятся за-
кордонные конкуренты? 

А может быть это просто-напросто «на-
пёрсточная» схема для получения сверх-
прибылей, основанная на неведении
потребителя? Но тогда в ней должны раз-
бираться не экономисты, а люди из других,
более строгих ведомств… И почему они
этого не делают? 

А потому, что многое в стране, зача-
стую, делается не по законам, а по поня-
тиям. Боюсь, что это явление очень сильно
проникло в плоть нашего чиновничества. 

О коррупции, как говорится, отдельная
песня. Упоминаю о ней последней, но это
отнюдь не потому, что не обращаю на нее
должного внимания. Это всепроникающее
в жизнь государства зло, порок – конечно
же, неотъемлемая составляющая порочно-
сти бюрократической системы. Но об этом
отдельный разговор.

Очень бы хотелось взяться всем миром,
да и вылечить все перечисленные болячки.
Как стало бы хорошо! Возьмёмся или не
возьмёмся за это, по крайней мере, в Под-
московье, – жизнь покажет. Но если не
возьмёмся – это уже не жизнь…

ГЛАВНОЕ ДЛЯ ЛЮДЕЙ – КАЧЕСТВО ВЛАСТИ 
Александр РОМАНОВИЧ
кандидат в губернаторы Московской области, 
депутат Государственной Думы от Подмосковья

Александр РОМАНОВИЧ – кандидат в губернаторы Московской области

Многие мыслящие и уже состоявшиеся в жизни и карьере люди в России мучи-
тельно размышляют сейчас над тем, что же мешает нашей стране, с её богатыми
ресурсами, грамотным населением, обширной территорией, стать преуспевающей
и способной обеспечить достойную жизнь всему населению. Такой вопрос я смело
переношу и на Московскую область. Ведь наш регион – это и есть как бы вся Рос-
сия в миниатюре. Здесь словно в зеркале отражены и потенциальная мощь
страны, и, увы, тот же букет трудностей и проблем… 
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ПОДМОСКОВЬЕ НЕДОПОЛУЧИТ СВЫШЕ 30% ЗАПЛАНИРОВАННЫХ ДЕТСАДОВ

В ФОКУСЕ ВНИМАНИЯ 
КАНДИДАТА СПРАВЕДЛИВЫХ
В связи с активной застройкой террито-
рии население Подмосковья ежегодно
прирастает на 30 тысяч детей в воз-
расте от 3 до 7 лет. Регион печально
лидирует по очередям в детские сады. 

За полгода они увеличились с 43 до 47
тысяч дошкольников. В одном только Красно-
горском районе, по мартовским данным, более
9 тысяч детей стояли на очереди, и там этот во-
прос был взят под надзор прокуратуры. Острая
нехватка мест в детских садах вынуждает ад-
министрации этих учреждений нарушать сани-
тарно-эпидемиологические требования к их
устройству, содержанию, организации работы
и предельной наполняемости групп.

Известно, что в 2013 году в Подмосковье
за счет бюджетных средств запланировано
построить 85 детсадов и ещё столько же

каждый следующий год. Таким образом, к
2015 году должен быть полностью ликвиди-
рован дефицит мест. Администрация ре-
гиона, конечно же, стремится выполнить
указ Президента РФ, и к 2016 году свести
очередь в детские сады к минимуму. Однако,
судя по всему, в 2013 году этим планам вряд
ли суждено сбыться. Давайте разберемся,
по чьей вине.

На сегодня в 21-м муниципальном обра-
зовании Подмосковья до сих пор не начаты
запланированные работы по строительству
детсадов, не проведена аукционная про-
цедура и не приняты проектные решения.
Таких объектов в регионе оказалось 35, а это
более трети обещанных программой «Наше
Подмосковье» на этот год. Плохо обстоят
дела в Волоколамском, Каширском, Зарай-
ском и ряде других районов. В администра-
ции региона пеняют на недобросовестных

подрядчиков, недостаток финансирования,
затягивание процесса проектировки, а ино-
гда и сваливают вину на долгую процедуру
прохождения стройэкспертизы. 

Однако при внимательном рассмотре-
нии получается, что как минимум половина
причин срыва программы вызвана дей-
ствиями самих же властей – чиновников.
Собственно, это и подтвердила зампред
подмосковного правительства Лидия Анто-
нова, признав, что между муниципальными
служащими и представителями региональ-
ного Минстроя «нет полного взаимодей-
ствия», и добавив, что главы муниципальных
образований должны взять строительство
детских садов под личный контроль и под-
ключить к этому Минстрой. 

На фоне невесёлой ситуации с детсадами
по области в целом, отдельные реализован-
ные проекты лишь прикрывают общее отста-

вание. Да, в микрорайоне Павшинская пойма
Красногорска, слава Богу, открылся четвер-
тый в городе «Детский сад № 19 «Лесная
сказка» на 540 мест, построенный по индиви-
дуальному монолитно-блочному проекту в
рамках региональной целевой и районной
программ. Она, кстати, предусматривает на
территории Красногорского района строи-
тельство еще 10 детсадов, но пока только
предусматривает…

Вывод напрашивается сам собой: ны-
нешние власти Подмосковья вроде и ста-
раются выполнить план по строительству
детских садов, но уже сейчас понятно, что
такими темпами до конца года задуманное
вряд ли будет выполнено. На фоне склады-
вающейся демографической динамики в
Подмосковье, вероятнее всего, очереди на
места в детские сады, к сожалению, будут
расти и дальше.

НЕХВАТКА КАДРОВ В ПОДМОСКОВНЫХ МЕДУЧРЕЖДЕНИЯХ 
Министр здравоохранения РФ Вероника
СКВОРЦОВА считает, что дефицит меди-
цинских работников в стране достиг
критической отметки. 
Известный детский врач Леонид 
РОШАЛЬ, выступая недавно на засе-
дании рабочей группы Экспертного  
совета при Правительстве России,
также призвал смотреть правде в
глаза, подчеркнув, что быстро решить
проблему кадрового голода в меди-
цине не удастся.

По его мнению, для того чтобы хотя бы на-
чать движение в правильном направлении, не-
обходимо, как минимум, вдвое увеличить
бюджет здравоохранения, реально повысить
заработную плату медиков. Рошаль выступает
категорически против сокращения федераль-
ных лечебных организаций и передачи их в си-
стему обязательного медицинского
страхования. Нужно, считает он, пойти на зара-
нее непопулярные меры, используя советский
опыт. Выпускники медицинских вузов, получив-
шие образование на бюджетные средства, по
его мнению, должны отработать определенный
срок там, где это более всего необходимо.

Бывший министр финансов Алексей Куд-
рин пошел ещё дальше, предложив россий-
ским властям провести бюджетный маневр
«плюс 3 – минус 3». Суть его заключатся в уве-
личении расходов на здравоохранение, ин-
фраструктуру и образование на 3% ВВП с

одновременным снижением на ту же ве-
личину расходов на оборону и субсидии эко-
номике. По его мнению, «дело не в том, что у
нас все нормально с безопасностью», а в том,
что при больших затратах «не получается
адекватного ответа».

Подмосковье тоже может похвастать
своим "ноу-хау". Оригинальные меры для
улучшения ситуации с медицинскими кад-
рами предложила первый зампред прави-
тельства МО Лидия Антонова. Она считает
необходимым создать программу проф-
ориентации для заинтересованных школь-
ников, начиная с 8 класса, путем создания
групп учеников при центральных больницах
или при поликлиниках в каждом муници-
пальном образовании региона. Таким обра-
зом, считает Антонова, дети со школьного
возраста будут знакомиться с главврачами
медучреждений в своих городах и районах,
будут знать особенности того или иного
медучреждения и познавать азы будущей
профессии. Ну и, разумеется, получать из
первых рук информацию о заработках
людей в белых халатах. Хотелось бы верить,

что это не отпугнет школьников от почетной
и самой гуманной профессии.

В минувшем году Мособлдума, в по-
исках хотя бы какого-то решения насущной
проблемы кадрового голода в отрасли, уже
обращалась к премьер-министру России с
предложением законодательно обязать
выпускников медицинских вузов, обучав-
шихся на бюджетной основе, работать
после окончания учебы в государственных
или муниципальных медучреждениях мини-
мум 3-5 лет.

Не остался в стороне от проблемы и врио
губернатора Андрей Воробьев. Он пообещал к
началу будущего года поднять зарплату под-
московных медиков до уровня 50-51 тыс. руб-
лей в месяц и сказал, что уже сейчас средняя
зарплата у них составляет 45-46 тыс. рублей, а
к концу года она вырастет на 15 %.

Однако на практике сумма средней зар-
платы в 45 тыс. рублей, по мнению интер-
нет-журнала «Новая политика», скорее
относится к «лукавым цифрам». Так, по дан-
ным журнала, ставка врача подмосковной
поликлиники сегодня составляет 12 тыс. (у

медсестры – 9 тыс.), а при трудовом стаже
не менее 20 лет – доходит до 20 тыс. рублей.
Такие «работники подмосковной меди-
цины», как главврачи подмосковных медуч-
реждений и чиновники регионального
Минздрава, получают явно больше врачей,
работающих «на земле», но численность-то
их меньше. Вот и получается, что средний
доход мог бы считаться действительно
средним, если бы и тех, и других, и третьих
было примерно поровну. А пока о зарплате в
45 тыс. рублей рядовой подмосковный врач
может только мечтать.

В такой ситуации подмосковным медуч-
реждениям ничего не остается, как «латать
кадровые дыры», принимая на работу на
должности лечащих врачей и прочего меди-
цинского персонала мигрантов из ближнего
зарубежья, зачастую нелегальных, недо-
плачивая им при этом. Что, кстати, было до-
казано в ходе недавних рейдов ФМС: только
в Люберецком районе, выявлено около 200
нелегалов, некоторые из которых работали
в медучреждениях «терапевтами» и «стома-
тологами».

На данный момент администрация Подмосковья оценивает
потребность в инвестициях в модернизацию изношенного
на 70-80% жилищно-коммунального хозяйства региона
уже более чем в 350 млрд. рублей. 

Это на 150 млрд. рублей (или на 75%) больше заявленных
ранее в марте врио губернатора Андреем Воробьевым 200
миллиардов. Такая гигантская сумма необходима для приве-
дения в порядок ЖКХ Подмосковья до 2018 года. 

Как видим, аппетиты у наших коммунальщиков растут как
на дрожжах. 

Давайте посмотрим на их планы. Программа должна охва-
тить котельные. В Подмосковье расположено 2,5 тысячи ко-
тельных и 2,5 тысячи водозаборных станций, изношенных почти
до предела. Именно из-за этого нередки аварии и отключение
воды и электричества в жилых домах и на соцобъектах.

В эту же программу включены обслуживающие сети,
жилые дома, капитальный ремонт и прочее. Об этом 2

июля сообщил первый замминистра строительного ком-
плекса и ЖКХ региона Павел Жданов после заседания под-
московного правительства, на котором был утвержден
график модернизации нашего многострадального ЖКХ. 

По замыслам нынешней администрация региона, на пер-
вом этапе модернизации ЖКХ ставится задача приоритетно
поддержать успешно работающие предприятия коммуналь-
ного комплекса, которые самостоятельно проводят мо-
дернизацию инфраструктуры и развивают сферу
своего влияния. В качестве примера Павел Жданов при-
вёл такие компании, как Мытищинская и Коломенская
теплосети, Подольский водоканал. «У таких предприя-
тий должен появиться механизм расширения своей ус-
пешной работы на прилегающих территориях», –
уточнил П.Жданов.

Из 350 млрд. рублей около 60 млрд. необходимо на ре-
конструкцию технической структуры, еще 20 млрд. требу-

ется на замену и ремонт лифтов, отметил
П.Жданов, обратив внимание на то, что бюджет
эту задачу решить не сможет, необходимо созда-
ние условий для поступления средств извне. По
его словам, такие возможности у региона есть.

Между тем, по данным подмосковного ко-
митета по тарифам и ценам, всего немногим более

7% муниципалитетов Подмосковья реализуют меры, необхо-
димые для привлечения инвестиций и модернизации ЖКХ ре-
гиона. Возникает резонный вопрос: где же взять деньги на
столь масштабную программу? 

Пока очевидно, что частные инвесторы не толпятся в оче-
реди в эту отрасль. Значит, средства могут появиться, главным
образом, за счет заимствований, которые предполагается

привлечь в бюджет региона на сумму 50-100 млрд. рублей под
ставку не более 10% годовых. 

Еще один источник – доходы от приватизации регио-
нальной собственности. И наконец, пока неизбежные для
Подмосковья и, к сожалению, уже ставшие традиционными
субсидии из федерального бюджета. А в конечном итоге
всё равно получится, что за весь «банкет» придется запла-
тить нам с вами – рядовым потребителям услуг ЖКХ Под-
московья. 

МОДЕРНИЗАЦИЯ ПОДМОСКОВНОГО ЖКХ: СТАВКИ РАСТУТ

НАША СПРАВКА
Проблема нехватки медицинских кадров уходит корнями в 1990-е годы,
когда молодые врачи начали массово покидать профессию, не приносящую
прежнего дохода. И сегодня, несмотря на высокие конкурсы в медицинские
вузы, более половины выпускников отказывается идти в практическое здра-
воохранение. В результате 20 лет реформ Россия получила ситуацию, в ко-

торой тот, кто может себе это позволить, лечится за границей. Туда же в по-
исках работы стремятся и врачи. Более половины российских медиков се-
годня – это работающие пенсионеры и подвижники, верные данной клятве.
С их уходом на заслуженный отдых страна рискует остаться без массово
доступной медицины, здоровье станет привилегией узкого круга «сильных
мира сего». Подмосковье здесь не исключение.

Социологические опросы показывают, что в 2012 году 47% респон-
дентов были обеспокоены качеством жилищно-коммунальных услуг. В
2013 году количество недовольных качеством услуг ЖКХ возросло почти
до 60%. Давайте разберемся, каким образом и за чей счет власти все-таки
собираются решать эту проблему и снижать уровень недовольства насе-
ления в отношении такой животрепещущей темы.

Министр подмосковного правительства по ценам и тарифам Марина
Файрушина: «За схемы тепло- и водоснабжения во многих муниципальных
образованиях еще и не брались. На данный момент чуть более 7% муниципа-
литетов справились с этой задачей. Но без этого невозможна модернизация
коммунального комплекса, а, следовательно, под угрозой интересы граждан,

которые платят за некачественные услуги».



П О Д М О С К О В Ь Е

Сергей МИРОНОВ, 
лидер Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
руководитель фракции СР в Государственной Думе

Говоря об Александре Романовиче, мне сразу хочется вспом-
нить такие хорошие, тёплые, понятные для всех слова, как сорат-
ники, однокашники, однополчане, одноклассники, однокурсники.
Они  говорят о разных сообществах людей, но неизменно под-
черкивают главную связующую нить для всех этих понятий. А это
близость мировоззрений и интересов, общность целей и путей
их достижения,  верность своим идеалам и ценностям, готов-
ность помочь товарищу в трудную минуту. 

Для меня Александр Романович именно такого типа человек.
Мы cоздавали с ним вместе  Партию ЖИЗНИ, придя к одной и той
же сквозной мысли о непреходящей ценности человеческой
жизни и необходимости строить весь государственный механизм
в интересах конкретного гражданина, его семьи, его детей. 

     Я уважаю в Александре Леонидовиче его твердую и непоколебимую веру в справедливость нашей
политической работы. И при этом Романович ни на секунду не сомневается в нашей правоте и с за-
видным оптимизмом смотрит в будущее. И это не просто личное мнение и уверенность. Это трезвый,
основанный на глубоком знании российской и зарубежной политической ситуации расчет на не-
избежное торжество социал-демократической идеи в России. 
     Это политик новой волны. Образованный, знающий, тонко чувствующий импульсы, исходящие от
общества, и способный правильно их оценить, эффективно использовать в общественно-политиче-
ской деятельности. Я с легким сердцем присоединился к коллегам в руководстве СПРАВЕДЛПИВОЙ
РОССИИ, рекомендовавшим  кандидатуру А. Л. Романовича на выборы губернатора Московской
области. 

Андрей ГОЛУБЕВ,
Член Союза писателей России, председатель Совета 
Каширского отделения Партии 
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ

– В Каширском районе Александра Романовича
знают давно. Знают как политика, за которым стоят ре-
альные дела. Еще будучи депутатом Московской
областной Думы, Александр Леонидович неоднократно
бывал в нашем районе. Очень многим учреждениям об-
разования, культуры и здравоохранения он оказал серь-
езную помощь в укреплении материально-технической

базы и в проведении ремонта. 
     Так, в детском садике №4 города Кашира и Яковском сельском доме культуры
были заменены старые окна на пластиковые стеклопакеты. В Каширские школы №4,
№7, №2 и №8 была приобретена мебель и новое оборудование. В школе №3 и ве-
черней школе на выделенные Романовичем средства проведен частичный ремонт.
В детское отделение Каширской ЦРБ приобретена мебель. Перечислять можно и
дальше. Замечу, что эта реальная помощь оказана в условиях, когда и А.Л.Романо-
вич, и вся наша партия не имеют рычагов исполнительной власти.
     Каширяне признательны Александру Леонидовичу еще и за то, что в рамках фе-
дерального проекта СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ «70 лет под знаменем Победы» при
его содействии издана книга, посвященная истории Каширского района в годы Ве-
ликой Отечественной войны.
     Поэтому не случайно Каширское отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
поддержало выдвижение Александра Романовича кандидатом на должность Гу-
бернатора Московской области. Ведь этот человек первым ответственно и взве-
шенно заявил: «Мы готовы брать власть на местах, брать ответственность, в том
числе и в целом в регионе, на себя». Это четкая и честная позиция, подтверждаю-
щая, что мы не боимся ответственности, не боимся браться за решение сложней-
ших задач.

Николай ЛЕВИЧЕВ, 
Председатель Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ, 
заместитель Председателя Государственной Думы

– Я работаю с Александром Леонидовичем Рома-
новичем на политическом поприще бок о бок более 10
лет, мы добрые друзья и партийные соратники. У Ро-
мановича характерная для новейшей политической
истории России биография неравнодушного чело-
века, который в зрелом возрасте понял, что нужно
оставить в наследство своим детям (а их у Александра
Леонидовича пятеро) такую страну, в которой хоте-
лось бы жить. Мой товарищ тратит свой жизненный
ресурс, время и силы на то, чтобы наше общество
росло, мужало, становилось на ноги, брало на себя
ответственность за судьбу страны.

Вначале Александр Леонидович создал обще-
ственную организацию, затем стал одним из учредителей Российской партии ЖИЗНИ.
Потом работал депутатом муниципального образования. Следующий шаг – он стал де-
путатом Московской областной Думы, руководителем фракции нашей Партии. Логичным
был и последующий шаг, когда избиратели Подмосковья делегировали его в Государст-
венную Думу. Сегодня в руках избирателей судьба Александра Романовича на выборах
губернатора Московской области.
     Поскольку я баллотируюсь в мэры столицы, думаю, что с Александром Леонидовичем
Романовичем у нас сложится тандем, появится возможность координировать деятель-
ность на благо жителей Москвы и области.

Левон ВАРТАНЯН
Известный российский военный 
деятель, контр-адмирал, журналист-
международник, политолог. 
Внес значительный вклад в процесс
создания и становления Общероссий-
ской эколого-гуманитарной партии 
«Миллион друзей», возглавлявшейся 
А.Л.Романовичем. Продолжал 
активно работать и в Российской 
Партии Жизни. 

– Считаю Александра Романовича
очень одаренным человеком. Он обладает завидным волевым
началом, спокоен и уверен в принимаемых решениях. Отлича-
ется широким диапазоном знаний, высокой культурой, интелли-
гентностью. Умеет эффективно руководить большим
коллективом людей.
     Врожденные качества А.Л. Романовича и разносторонний по-
тенциал накопленных знаний приумножены им благодаря вла-
дению несколькими европейскими языками и богатому опыту
ответственных служебных командировок в страны почти всех
континентов. 

Юрий АНТОНОВ
Вряд ли нужно представлять кому-то в России или в Подмосковье
певца, композитора и исполнителя своих песен, Народного артиста 
России Юрия АНТОНОВА. С Александром Романовичем их связывает 
многолетняя дружба. 

— Очень большой стаж нашей дружбы с Александром Романовичем
уже говорит сам за себя. Добавлю только: это просто замечательно,
что среди нас живет и активно работает такой славный, добрый, за-
мечательный человек. Такого энтузиаста в своем деле и в обществен-
ной жизни, такого человека чести, как Александр Романович, трудно
сыскать в сумбурной сегодняшней жизни. Таких людей надо всячески
поддерживать!

Анатолий КАЛЕДИН
Кандидат биологических наук, преподаватель кафедры зоологии 
МСХА им. К.А. Тимирязева, Заслуженный эколог Российской 
Федерации, председатель Московского городского Общества 
охотников и рыболовов. 

– Я давно знаю Александра Леонидовича Романовича как хорошего то-
варища и друга. Это человек исключительно порядочный. Нас многое объ-
единяет в общественной работе по охране и защите живой природы в
Московской области.

Целеустремленность, принципиальность Александра Леонидовича,
его умение генерировать идеи и добиваться достижения намеченных
целей позволяют ему успешно решать возникающие жизненные про-

блемы и успешно трудиться на депутатском поприще сначала в Московской областной Думе, а
затем и в Государственной Думе. Александр Романович пришел в политику с большим жизненным
опытом, полным сил и желания работать на благо страны и жителей Подмосковья. Я желаю ему вся-
ческих успехов. 

Иван ЧАРЫШКИН 
заместитель Председателя Московской областной Думы, 
руководитель фракции «СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ» в Подмосковном парламенте

С Александром Леонидовичем мы познакомились еще до начала его политической карь-
еры. Тогда он успешно руководил крупным производственным предприятием в Дмитровском
районе. Решение принимать участие в политической жизни района в роли депутата я связы-
ваю с его неизменной жизненной позицией, которая не позволяет стоять в стороне и думать
лишь о личном благе. Именно поэтому его избрание в районный Совет депутатов, а впослед-
ствии в Мособлдуму и Госдуму я считаю фактом закономерным.

Мы вместе с Александром Леонидовичем пришли в Мособлдуму, где на посту руководителя
фракции он проявил себя как компетентный руководитель, хорошо знающий все проблемы Мос-
ковской области, разбирающийся в вопросах социально-экономической, бюджетной политики. 

     Сегодня Александр Леонидович работает в Комитете по международным делам Госдумы, имеет возможность изучить
опыт развития территорий в других государствах. Работа в Госдуме дала ему возможность судить о проблемах не только
с позиции политика регионального масштаба, но и видеть большое количество факторов, влияющих на перспективы
развития Московской области, которые находятся за ее пределами. 
     Своим опытом Александр Леонидович постоянно делится с депутатами-однопартийцами и в нашей Думе, и в зако-
нодательных органах муниципалитетов. За годы работы в политике он не разучился слышать людей, сопереживать их
бедам, радеть за благополучие родного края.
     Объем его знаний и компетенции в полной мере соответствует требованиям, которые можно предъявить к должности
руководителя области, именно поэтому я считаю, что Александр Леонидович – достойный кандидат в губернаторы Мос-
ковской области. Согласны со мной и коллеги из региональной организации, с большим уважением относящиеся к Алек-

сандру Леонидовичу.

На этой полосе мы собрали мнения о кандидате в губернаторы Московской области, лидере подмосковной СПРАВЕДЛИВОЙ
РОССИИ, депутате Государственной Думы от Подмосковья Александре Леонидовиче РОМАНОВИЧЕ. Здесь вы найдете отклики
его коллег, соратников по партийной и общественной работе, близких друзей.

И ЭТО ВСЁ О НЁМ
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П О Д М О С К О В Ь Е

ПАМЯТЬ – ПАВШИМ, УРОКИ – ЖИВЫМ

Пробег начался у памятника Герою Советского
Союза, разведчику Рихарду Зорге в Москве. Обра-
щаясь к собравшимся, Александр Романович ска-
зал, что практически каждая семья его поколения
потеряла родных и близких в той страшной схватке
с немецким фашизмом. Бабушка Александра Ро-
мановича каждый год в этот день посещала могилу
Неизвестного солдата в Москве и оставляла там
цветы. Двое ее братьев погибли в бою в самом на-
чале войны, и место их гибели до сих пор не-
известно. Отец депутата попал на фронт в первый
призыв. Вместе с ним отправились воевать 18
мальчишек из его московского двора на Пятниц-
кой улице. И только одному Романовичу-старшему
повезло: он вернулся домой с победой.

Далее колонна мотоциклистов направилась в
город Раменское к Памятнику воинам-десантникам,
участникам ВОВ. Здесь прошел митинг и возложение

венков. А.Л. Романович отметил, что 22
июня – это значимый в истории России
день. Сегодня мы со всей ясностью по-
нимаем, сказал он, на какой массовый
подвиг оказался способным наш вели-
кий народ, какие тяготы он вынес в ту
войну, какую силу единства и мужества
продемонстрировал всему миру.

Следующим пунктом маршрута был
поселок Малино Ступинского района.
Местные партийцы встретили участни-
ков пробега и совместно возложили

цветы к Памятнику погибшим и пропав-
шим без вести в годы Великой Отече-

ственной войны малинцам.
Мотопробег СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ прошёл

через Люберецкий, Раменский, Воскресенский, Сту-
пинский и Каширский районы Московской области.
Закончился он в поселке Ожерелье Каширского рай-
она, где подмосковные справороссы провели митинг
у Памятника защитникам Отечества и возложили
цветы. 

"Мы проделали большой путь по нескольким рай-
онам Подмосковья. Я рад, что нам удалось привлечь
внимание жителей региона, наших земляков, к сего-
дняшней скорбной дате и ее значению в истории
нашей страны, – под-
вёл итог мотопробега
Александр Романович
на митинге в Оже-
релье. – Сегодняшняя
Россия должна пом-

2 июля в Государственной Думе состоялась
встреча кандидата в губернаторы Московской
области, заместителя председателя Комитета по
международным делам Государственной Думы,
члена Бюро президиума Центрального Совета Партии
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Александра РОМАНОВИЧА
с лидером Коалиции радикальных левых сил 
СИРИЗА, заместителем председателя партии 
"Европейские левые", депутатом греческого пар-
ламента Алексисом ЦИПРАСОМ.

Во встрече также принимали участие: с
греческой стороны – депутат греческого пар-
ламента Николаис Паппас, руководитель ко-
митета по международным делам СИРИЗА
Константинос Исикос, журналист греческого
издания Этнос Димитриос Лиацос; с россий-
ской стороны – советник председателя Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Борис
Гуселетов.

Алексис Ципрас рассказал российскому
парламентарию о целях и задачах своего ви-
зита в Москву, а также о политической и эко-
номической ситуации в Греции и позиции
СИРИЗА (которая на последних парламент-
ских выборах в июне 2012 года заняла второе

место с результатом 27,06% голосов и имеет
71 место в греческом парламенте) по во-
просу выхода страны из кризиса. Он отме-
тил, что СИРИЗА категорически не приемлет
план финансово-экономической поддержки
Греции, предложенный Евросоюзом, кото-
рый ухудшил социально-экономическую си-
туацию в стране.

Греческий политик выразил уверенность
в том, что развитие и укрепление экономиче-
ских и политических контактов между Рос-
сией и Грецией будет способствовать
улучшению социально-экономической ситуа-
ции в Греции, и подчеркнул, что именно по-
этому он решил посетить Россию и
встретиться с представителями дружествен-
ных российских парламентских партий,
включая СПРАВЕДЛИВУЮ РОССИЮ.

В свою очередь Александр Романович
рассказал греческим коллегам о социально-
экономической и политической ситуации в
России и позиции Партии СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ по ключевым вопросам развития
нашей страны, включая политическую ре-
форму и реформу избирательного законода-

тельства. Он изложил основные политиче-
ские лозунги и требования, с которыми
СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ и ее кандидаты
идут на предстоящие 8 сентября выборы в
региональные и местные органы власти в
различных субъектах РФ, в том числе и Мос-
ковской области. 

Алексис Ципрас также пожелал Алексан-
дру Романовичу успехов на предстоящих вы-
борах губернатора Подмосковья. 

* * *8 июля в Государственной Думе состоялась
встреча кандидата в губернаторы Подмосковья,
зампреда Комитета по международным делам 
Госдумы Александра РОМАНОВИЧА с делегацией
Национального Собрания Франции

В состав делегации гостей входили Шан-
тель Гите (Социалистическая партия Фран-
ции), Тьерри Мариони (Союз за народное
движение), а также сотрудник аппарата
французского парламента Жиль Аратон и
второй секретарь посольства Франции в
России Мари Паре. Во встрече также прини-
мал участие советник председателя Партии

СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Борис Гуселетов.
В ходе беседы Александр Романович от-

метил, что СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ давно
и плодотворно сотрудничает с европейскими
партнерами, включая Партию европейских
социалистов (ПЕС) и ее фракцию в Европар-
ламенте. Он рассказал французским колле-
гам о результатах последних визитов
руководителя фракции "СПРАВЕДЛИВАЯ
РОССИЯ" Сергея Миронова в Лейпциг на
празднование 150-летия Социал-демократи-
ческой партии Германии, а также на вторую
Конференцию нового международного объ-
единения Прогрессивный Альянс.

Кроме того, Александр Романович со-
общил о недавнем визите председателя Пар-
тии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ Николая
Левичева в Софию для участия в заседании
Совета ПЕС и встречи с председателем Евро-
парламента Мартином Шульцем, председа-
телем ПЕС Сергеем Станишевым,
председателем Испанской социалистической
рабочей партии Альфредо Рубалькабой и
представителями других партий-членов ПЕС.

А.Л. Романович обсудил с француз-
скими парламентариями ситуацию вокруг
Сирии и изложил им позицию России по
этому вопросу.

22 июня, в день начала Великой Отечественной войны, региональное отделение Партии СПРАВЕДЛИВАЯ РОССИЯ
в Московской области организовало мотопробег, посвященный памяти погибших бойцов, защищавших нашу 
Родину на подступах к столице. Автором идеи пробега был кандидат в губернаторы Московской области, депутат
Госдумы, лидер подмосковной СПРАВЕДЛИВОЙ РОССИИ Александр РОМАНОВИЧ.

ХРОНИКА МЕЖДУНАРОДНЫХ ВСТРЕЧ КАНДИДАТА 

Александр РОМАНОВИЧ – кандидат в губернаторы Московской области

А.Л. Романович и И.В. Чистюхин на возложении венков в Раменском

На протяжении всего маршрута мотопробег возглавлял
лидер подмосковной СР, депутат Госдумы А.Л. Романович

нить свое прошлое и гордиться подвигами дедов и прадедов,
отстоявших свободу и достоинство своей Отчизны в схватке
с самым сильным и коварным за всю историю войн врагом, –
сказал далее А.Л. Романович. – Вечная память павшим на
полях сражений Великой Отечественной войны!"


